

Des liens pour vivre ensemble

En cette période trouble, que nous connaissons actuellement en France et dans le monde, nous disons l'importance des liens sociaux pour favoriser le vivre ensemble. **Nous avons besoin d'apaiser, de réparer, d'inventer de nouvelles façons d'agir dans une démarche constructive.** Cette démarche peut se concrétiser dans la société civile, avec les associations, les syndicats, les communes, les intercommunalités, les départements, les régions et l'État. Intervenir en proximité, proche des gens et avec eux, est nécessaire. Les Français et les Françaises ne doivent pas se sentir isolés si l'on veut maintenir le sentiment commun de "faire nation".

Chalonnais a la chance de compter une grande diversité d'associations où les citoyens et les citoyennes se retrouvent, participent à la vie de la commune. C'est à travers celles-ci que les habitants partagent des moments ensemble. Les personnes apprennent à se connaître pour un projet commun, elles dépassent leurs préjugés pour l'intérêt général. Chacun et chacune peut trouver sa place dans une association, autour de la vie locale, du sport, de la culture, de l'éducation, du social, de la santé, de l'environnement...

Des associations ou des collectifs ont vu le jour dernièrement à Chalonnais pour créer de nouveaux liens dans des quartiers, pour agir sur le climat de manière très concrète (alimentation, biodiversité, mode de consommation, vélo...), pour améliorer la qualité de vie à travers les espaces verts... Ces différentes initiatives ont été lancées pour **réinventer notre manière de vivre ensemble**. Dans une période où le monde change, il est important que les citoyens et les citoyennes participent à ces transformations pour inventer d'autres rapports avec le Vivant (Homme et Nature). Il est important que chacun et chacune se sente concerné et impliqué pour participer à ce changement de société. Toute personne est partie prenante de cette évolution.

Le lien social passe également par des services publics accessibles. L'espace France Services installé derrière la mairie permet à chacun d'avoir accès à différents services (impôts, santé, famille, emploi, retraite...). Mais force est de constater que les démarches administratives se font de plus en plus en ligne. Le manque de maîtrise de l'outil internet peut limiter l'accès aux droits et accentuer la fracture sociale. La Communauté de communes a décidé de recruter **deux animateurs numériques** qui seront présents à l'automne dans les 4 France Services du territoire, dont celui de Chalonnais, pour accompagner les habitants et **faciliter l'accès aux services publics par Internet**.

C'est localement que nous devons agir pour que ce sentiment d'éloignement, voire d'abandon des services publics s'estompe.

Sébastien Bonduau, Christelle Chalumeau Racineux, Stella Dupont, Fernando Gonçalves, Marc Schmitter, Anne Uzureau